

A.C.N. DE P.

AÑO XXXVI

1 septiembre 1960

NUM. 687

Depósito legal: M. 244-1958

INTENSIFICAR LA VIDA ESPIRITUAL DE LOS CENTROS, PREOCUPACION MAXIMA DE LA A. C. N. DE P.

EL TEMA FAMILIAR POLARIZA LA MAYOR ATENCION DE SUS CIRCULOS DE ESTUDIO

De la Memoria de la Secretaría General del curso 1959-1960

De los varios criterios con que se podría escribir la Memoria de la Secretaría General del curso 1959-1960 se ha adoptado aquel que mejor sirve para que los nuevos secretarios formen conciencia del estado de los Centros y para ofrecer una visión de conjunto del cum-

plimiento de los deberes estatutarios de la Asociación por parte de los propagandistas.

Para ello se recabó de los secretarios la respuesta a un cuestionario, al que han contestado 21 Centros y un núcleo.

De estas respuestas se entresacaron los datos que siguen:

I. EN RELACION CON LOS PROPAGANDISTAS

A) Categoría y situaciones.

CUADRO NUMERO 1

CENTROS	INSCRITOS		NUMERARIOS		TOTAL	Edad media	Invitados
	Activos	Cooperad.	Activos	Cooperad.			
1. Alcoy	9	2	6	2	19	36	
2. Algeciras	2	5	—	—	7		
3. Badajoz	4	—	9	—	13		
4. Barcelona	16	3	16	6	41	50	3
5. Bilbao	1	—	3	3	7		
6. Cáceres	9	—	6	—	15	48	3
7. Cádiz	10	2	3	1	16	42	3
8. Coruña (La)	—	4	8	1	13	50	15
9. Gijón	2	1	5	—	8		
10. Granada	1	—	5	—	6		
11. Jerez de la Frontera	2	—	9	—	11		
12. Lérida	4	1	12	—	17	47	9
13. Lorca	4	—	3	—	7	52	
14. Madrid	36	23	125	25	209	56	144
15. Murcia	3	1	15	—	19	45	12
16. Orense	16	—	—	—	16	50	1
17. Oviedo	1	1	4	—	6	45	2
18. Palmas (Las)	5	3	3	—	11	50	2
19. Pamplona	12	1	5	—	18	41	
20. Salamanca	—	1	6	2	9		
21. San Sebastián	4	—	2	—	6	45	2
22. Sevilla	5	1	22	—	28	45	9
23. Tarragona	8	—	—	—	8	47	1
24. Valencia	14	3	19	3	39	43	6
25. Valladolid	1	—	15	2	18	53	
26. Vigo	1	—	9	—	10	50	3
27. Vitoria	8	1	4	—	13	45	
28. Zaragoza	12	1	14	3	30		1
NUCLEOS							
1. Bungos	1	—	1	1	3		
2. Castellón	3	—	—	—	3		
3. Pontevedra	1	1	1	—	3		
4. Segovia	—	—	3	—	3		
5. Teruel	3	—	2	—	5		
6. Zamora	2	1	—	—	3		
CORRESPONDENCIAS							
23.	10	4	13	1	28		
Totales	210	60	348	50	668		216

De este cuadro se deduce, comparándolo con los datos de la Memoria del curso 1957-58, que se ha pasado de

a) 615 socios	a 668
b) 421 activos	a 558
194 cooperadores	a 110
c) 269 numerarios	a 398
346 inscritos	a 270 y

d) que los Centros cuentan con 216 invitados.

Lo cual significa:

- a) un incremento de 53 socios;
- b) un desplazamiento: de cooperadores a activos, de 84; de inscritos a numerarios, de 76;
- c) una ligera reducción de la edad

media de los Centros, que aún sigue siendo muy elevada, pues sobrepasa los cuarenta años.

B) Cumplimiento por parte de los propagandistas de sus deberes estatutarios.

- a) El que señala el artículo 5, de dedicarse a una tarea apostólica, queda reflejado en el cuadro número 2.

CUADRO NUMERO 2

CENTROS	Cursillos Crist.	Acción Social	Acción Católica	Adoración Nocturna	Cáritas	Padres de Familia	Congreg. Marianas	Hermandades	Apostolado Castreño	Conferencias S. V.	Patronatos	Prensa	Cine, Radio, Telev.	Cofradías	Graduados	Apostolado Oración	Otros Apostolados	Educación	Familia	Cooperativas	Matrimonios	Moralidad	
Alcoy	12	2	8																				
Algeciras																							
Badajoz																							
Barcelona																							
Bilbao																							
Cáceres			8	3	2	1	2	1	2														
Cádiz			2		5																		
Coruña (La)			4		1						4												
Gijón																							
Granada																							
Jerez de la Frontera																							
Lérida			10		2	1			2	2	2	3	3										
Lorca	1	1	6		3					2													
Madrid																							
Murcia	2	1	5											1	1	1	8						
Orense			4		1	1												1					
Oviedo			1																				2
Palmas (Las)	5		3		4							2											
Pamplona	3	1							1								10						
Salamanca																							
San Sebastián		1		1																			
Sevilla	3	1	8		1		1	2			2		2	2									
Tarragona	3														9				1			3	
Valencia	3		28	2			2								1				1				
Valladolid		1	3		2	1							2						1				
Vigo			4	1					1		2												
Vitoria			1													1							
Zaragoza	3		5									2						21	1				
NUCLEOS																							
Burgos																							
Castellón																							
Pontevedra																							
Segovia																							
Teruel		1	3																				
Zamora																				1			
CORRESPONDENCIAS																							
Totales	35	9	103	7	22	4	5	3	3	5	14	7	7	3	11	11	20	27	3	1	3	2	

Este cuadro resulta muy deficiente en relación con el publicado en la Memoria de 1957-58, por recoger solamente los datos de 569 propagandistas; lo cual constituye una amonestación para algunos secretarios, dado que denuncia la falta de conocimiento que tienen de la dedicación apostólica de los miembros de sus Centros. Centros tan numerosos como Madrid y Barcelona aparecen en blanco. Por ello, este balance resulta tan imperfecto, que es irreal. Merece resaltar, no obstante, el incremento que han tenido los Cursillos de Cristiandad, que han pasado de 14 en 1958 a 36, y el mantenimiento de la cifra de los que trabajan en Acción Católica.

b) Los deberes que señala el artículo 6 de hacer los ejercicios espirituales y de asistir a los actos religiosos y círculos de estudios se recogen en el cuadro número 3.

LEA Y DIVULGUE LA COLECCION BIEN COMUN

EDITADA POR LA

A. C. N. de P. y EURAMERICA

DIRIJA SUS PEDIDOS A

LA EDITORIAL CATOLICA, S. A.

Mateo Inurria, 15 - MADRID

CUADRO NUMERO 3

CENTROS	Número de propagandistas que han hecho ejercicios espirituales.	Número de propagandistas que no han hecho ejercicios espirituales	Número de propagandistas que han asistido a los Circulos y actos religiosos
Alcoy			17
Algeciras			
Badajoz			
Barcelona	14	27	22
Bilbao			
Cáceres	11	4	9
Cádiz	10	6	12
Coruña (La)	2	11	14
Gijón			
Granada			
Jerez de la Frontera.			
Lérida	15	2	16
Lorca	6	1	6
Madrid			40
Murcia	12	7	15
Orense	9	7	12
Oviedo	1	5	5
Palmas (Las)	7	1	9
Pamplona	8	10	16
Salamanca			
San Sebastián			8
Sevilla	10	13	15
Tarragona		8	8
Valencia	34	5	16
Valladolid	9	9	12
Vigo	10		10
Vitoria	11	2	12
Zaragoza			9
NUCLEOS			
Burgos			
Castellón			
Pontevedra			
Segovia			
Teruel	4	1	3
Zamora			
CORRESPONDENCIAS			
Total	173	119	286

De este cuadro se deduce que el nivel alcanzado en el cumplimiento de la obligación de ejercicios espirituales en los Centros que han contestado es aceptable. Y que existe un paralelo entre los que asisten a los ejercicios espirituales y los que cumplen con los restantes deberes.

II. ACTIVIDADES DE LOS CENTROS

Previamente se ha de indicar que, con relación al curso 57-58, han pasado a ser núcleos los antiguos Centros de Burgos, Castellón, Segovia y Teruel y que, en el mismo período de tiempo, se ha convertido en Centro el núcleo de Cádiz.

En el año actual, con las visitas del Presidente a los Centros gallegos, reunidos en La Coruña; del País Vasco, en Vitoria; de la Corona de Aragón, en Zaragoza; de Cataluña, en Barcelona y Tarragona; de Extremadura, en Cáceres; de Andalucía occidental, en Sevilla, y al de Murcia, se ha producido una reanimación, que ha traído como fruto la puesta en marcha del Centro de Huelva y la inminente fundación de Centros en Alicante y Cartagena.

Prácticamente, además, durante el curso se han renovado los secretarios de todos los Centros, pues el Presidente, cumplidos los trámites reglamentarios, ha nombrado 25 secretarios de un total de 28 Centros y seis núcleos.

La relación de Centros, núcleos y correspondencias de la Asociación al redactar la Memoria es la siguiente:

Centros	28
Núcleos	6
Correspondencias	23

RECOMENDAMOS A LOS PROPAGANDISTAS LA COLECCION

MATRIMONIO Y HOGAR

de EDICIONES EURAMERICA

- Núm. 1.—**LA FAMILIA HOY**, por el excelentísimo y reverendísimo señor don Vicente Enrique Tarrancón, Obispo de Solsona. 248 páginas, 55 pesetas.
- Núm. 2.—**OBRAS DE APOSTOLADO FAMILIAR**, por el muy ilustre señor don Santos Beguiristain. 224 páginas, 45 pesetas.
- Núm. 3.—**LA MEJOR PELICULA: LA FAMILIA**, por el reverendo padre José A. de Sobrino, S. J. 260 páginas, 40 pesetas.
- Núm. 4.—**EL SACRAMENTO DEL AMOR**, por Charles Massabki, O. S. B. 194 páginas, 45 pesetas.
- Núm. 5.—**PREPARACION AL MATRIMONIO Y LA FAMILIA**, por A. Kriekemans, profesor de la Universidad de Lovaina. 248 páginas, 50 pesetas.
- Núm. 6.—**SOBRE EL AMOR Y LA GRACIA**, por Henri Caffarel, director de "L'Anneau d'Or". 285 páginas, 55 pesetas.
- Núm. 7.—**MISTERIO Y MISTICA DEL MATRIMONIO**, selección de varios autores, por "L'Anneau d'Or". 352 páginas, 55 pesetas.

PIDALOS A LAS BUENAS LIBRERIAS O A

LA EDITORIAL CATOLICA, S. A. — Mateo Inurria, 15 — MADRID

A) Cumplimiento de los deberes estatutarios por parte de los Centros.

CUADRO NUMERO 4

ACTIVIDADES DE LOS CENTROS

CENTROS	Cáritas	Concilio Ecu- ménico	Familia	Enseñanza	Campo	Economía	Información	Prob. Centro	Vivienda	Mundo Mejor	Cursillos Cris- tianos	Parroquia	Caridad	Campañas	Evanglio	Espiritualidad	Jóvenes	Periodismo	Total	Asistencia media.	Vigilias	Primeros Vier- nes	Tandas de ejer- cicios	Asistencia media.	
Alcoy	4		6				9	4								3			26	9	3	12	1	17	
Algeciras . .																			25	15	2	9		22	
Badajoz . . .		1	2	15		3		3			1								27	10	2	9		9	
Barcelona . .								2			2								21	10	2	9		12	
Bilbao	8	3	4		8														6	14	3			14	
Cáceres . . .	5	4	8		4																				
Cádiz		3					3																		
Coruña (La)		3																							
Gijón																									
Granada . . .																									
Jerez de la Frontera . .																									
Lérida		1					10	8		17									28	9	4	8	1	16	
Lorca							6	2											14	4	1	9		6	
Madrid		7	8		8														26	40	4	9		40	
Murcia			4																5	11	1			15	
Orense		6	11									3				1			20	8	3	12	2	12	
Oviedo			3																3	5		9		5	
P a l m a s (Las)		7														9			16	9		12		5	
Pamplona . .			4				20	4				4							32	12	4	8		16	
Salamanca . .																									
San Sebas- tían							25												25	8		12		9	
Sevilla	3	1					3				4					2			13	17	2	6	1	15	
Tarragona . .		5					1				2								8	7	1	9		3	
Valencia . . .			1				9	5				2	2		3	6	1		29	17	4	9	1	16	
Valladolid . .		4	1				2	2											15	12	1	5		12	
Vigo		10				6	1								32				48	6	2	9		12	
Vitoria						5	3	3											6	8		9		12	
Zaragoza . . .	2	6	2				2											4	16	16	3	9		9	
NUCLEOS																									
Burgos																									
Castellón . . .																									
Pontevedra . .																									
Segovia																									
Teruel							4																		
Zamora																									
Totales . . .	22	58	54	15	20	14	100	31		18	3	9	6	2	35	21	1	4	388	251	43	174	6	270	

Se observa en este cuadro:

a) que el deber que mejor se cumple es el de la comunión de los primeros viernes de mes;

b) que las vigilias sólo las han cumplido 17 Centros y un núcleo;

c) que sólo cinco han organizado tandas de ejercicios espirituales;

d) que los Círculos de estudio, sólo cinco Centros alcanzan las 26 reuniones que normalmente se celebran durante un curso.

En cuanto a los temas de estudio, se deduce:

1. que los temas más generalizados han sido los de carácter informativo, seguidos del estudio de los problemas de la familia;

2. que el tema que más atención ha absorbido es el del Concilio Ecu-
ménico, con 58 sesiones, seguido del de representación familiar, con 54 reuniones;

3. que de los temas recomendados por la Asamblea de La Granja de 1959 —Concilio Ecu-
ménico y Cáritas—, el que mejor éxito ha tenido ha sido el de Concilio Ecu-
ménico.

La asistencia media a los Círculos,

en relación con los censos de los respectivos Centros, denota que es baja.

B) Actividades apostólicas de los Centros

La encuesta comenta las siguientes actividades:

Alcoy.—Organización de una semana de familia en el Círculo Industrial.

Organización de una tanda de ejercicios espirituales en el palacio del Santo Duque.

Organización en el Salt Santa María de una tanda para esposas de cursillistas, a la que acudieron 14.

Organización de una semana de familia en Planes.

Barcelona.—Estudio, encomendado por el reverendísimo señor Arzobispo-Obispo, sobre el estado de la Universidad.

Cáceres.—Cáritas y Padres de Familia.

Cádiz.—Organización de Cáritas diocesana.

Campaña del Amor Fraternal y contra el Hambre.

Campaña de Asociaciones Familiares.
Patronato Diocesano de Viviendas.
Cursillos de Cristiandad.

Lérida.—Contribución a las siguientes obras: Patronato Diocesano del Hogar, Asociación Deontológica Ilerdense, F. I. D. E. S. Ilerdensis (filmológica), revista "Acento", Emisora Diocesana de Radio, Asociación de Padres de Familia.

Lorca.—Organización de la II Semana de Orientación Cinematográfica, a cargo del padre Stehlin y C. Fernández Cuenca, si bien la A. C. N. de P. no figuró como organizadora, sino el Círculo Cultural Narciso Yepes.

Promoción de la construcción de un templo, escuela y centro de reunión en la parroquia de San Pedro (suburbio), con la aportación económica de 35.000 pesetas donadas por propagandistas.

Ciclo de conferencias bíblicas, bajo el tema general "La Virgen en la Biblia".

Madrid.—Cooperación a diversas tareas apostólicas, como Cáritas, Semana de la Parroquia, Colegio Mayor de San Pablo, constitución del Círculo de Jóvenes, Congreso de la Familia, etc.

Murcia.—Colaboración con la Acción Católica.

Orense.—Colaboración en tareas apostólicas de Acción Católica. Cursillos de Cristiandad.

Oviedo.—Representación familiar.

Las Palmas.—Colaboración en las campañas de caridad de Cáritas diocesana.

Pamplona.—Actuación semanal en las emisiones de Radio Popular de la Iglesia, desarrollando, por turno, todos los propagandistas del Centro, los temas señalados en la emisión llamada "La Hora de la Iglesia".

Sevilla.—Campaña de difusión y comentarios de la carta colectiva de los Metropolitanos españoles.

Preparación y desarrollo de la II Semana Parroquial.

Tarragona.—Asociación Diocesana de Cíes Parroquiales.

Valencia.—Colaboración en las campañas de Seminario y del Día de la Acción Católica. Cooperación en la solemnidad de la canonización del beato Juan de Ribera.

Actuación en la Acción Católica, a la que pertenecen, con cargo de dirigentes, la inmensa mayoría de sus miembros.

Restauración del Círculo de Jóvenes. "Convivencia" de propagandistas, que

se reúnen todos los miércoles en el Ateneo Mercantil, entidad de carácter cultural y recreativo, a la que los propagandistas vinculan una parte de su acción social y apostólica, y para cuyo fin el secretario del Centro ha tenido que aceptar la Secretaría General de dicha institución, de la que es presidente nuestro compañero Joaquín Maldonado Almenar.

Cursillos de Cristiandad, obra a la que varios propagandistas se hallan notablemente vinculados.

Valladolid.—Actividades religiosas y de estudio y formación.

Vigo.—Centro de Estudios Universitarios.

Vitoria.—Actuación social en las residencias de obreros.

Zaragoza.—Colaboración al Congreso de Apostolado Seglar.

Curso de periodismo.

Teruel.—Propaganda radiada durante cuatro días en la preparación del Día del Amor.

III. JUICIO DE LOS SECRETARIOS

A) Sobre los efectivos humanos de los Centros.

En general el juicio es favorable, pero se pueden extender a la colectivi-

dad los reparos que se señalan, como la falta de espíritu creador y las excesivas ocupaciones profesionales.

B) Sobre la edad media de los miembros de los Centros.

La coincidencia es casi unánime al señalar que es demasiado alta. Se señala la urgencia de incorporar grupos de jóvenes, en particular en los Centros universitarios.

C) Sobre el cumplimiento de los deberes religiosos de estudio y de acción.

El juicio más favorable es para el cumplimiento de los deberes religiosos, y el más bajo, para los deberes de acción.

D) Sobre las medidas que deben ser adoptadas.

Las medidas que proponen los secretarios denotan que han comenzado a tener conciencia de la situación de sus Centros. Fuera del denominador común de trabajar por incorporar jóvenes y en algunos otros de dedicarse a Cáritas y a Cursillos de Cristiandad, se observa una falta de precisión en sus propósitos. Sólo en tres casos se señalan proyectos de obras concretas. Es de subrayar la preocupación por intensificar la vida espiritual de acuerdo con el consiliario.

IV. SUGERENCIAS DE LOS SECRETARIOS DE LOS CENTROS A LA SECRETARIA GENERAL

CUADRO NUMERO 5

CENTROS	¿Qué temas de estudio de ámbito nacional estima debe abordar la Asociación para el curso 1960-61?	¿A qué actividades considera que la Asociación debe dedicarse en el próximo curso con especial cuidado?
ALCOY	Espiritualidad familiar. Representación familiar (Centros de provincia). Influencias católicas y no católicas en el ambiente nacional.	Elevar la espiritualidad en la Asociación.
BARCELONA	El hombre de hoy ante la Iglesia y el desarrollo científico, cultural y espiritual. Comunicación cristiana de bienes. La segunda enseñanza, factor importantísimo en la crisis universitaria.	
CACERES	a) Plan de actuación para fomentar la unión efectiva de los católicos españoles y de las obras de apostolado. b) Estudio sobre temas sociales (señalamos las materias en forma genérica).	Insistir sobre las de cursos anteriores que requieran esta dedicación.
CADIZ	En cuanto al exterior, o sea como tarea específica a proyectar, sería muy conveniente "La moral y su influencia en el orden social, político y económico". En cuanto a la Asociación, convendría poner en práctica un temario que contribuyera a darla a conocer con más amplitud y profundidad.	Incrementar hasta el máximo la ayuda o manera de conseguirla para el establecimiento de colegios, tanto superiores como de enseñanza media.
CORUNA (LA)	Se deja este epígrafe a la prudente resolución del Consejo Nacional, con visión más amplia y concreta sobre la problemática actual.	Igual que el anterior epígrafe, lo dejamos a la discreción de los organismos nacionales.
LERIDA	Actuación parroquial para la elevación religiosa, moral y educativa del medio rural.	Plan de escuelas parroquiales.
LORCA	La civilización occidental, con todo su enorme desarrollo económico y técnico, ¿es una civilización en plenitud o es una civilización decaída de su rumbo?	
MADRID	Problema sindical, en todos sus aspectos. Problema agrario, continuación del estudio iniciado. Prensa. Asociaciones.	Continuarse con Cáritas, Colegio Mayor, etc. Atención a los posgraduados, como fruto próximo para la Asociación.
MURCIA	La caridad organizada. La espiritualidad seglar. Los aspectos espirituales de la estabilización.	Colegios Mayores. Universidad católica. Centros de formación profesional. Colaboración con Cáritas y con los Cursillos de Cristiandad.
ORENSE	"La familia": El ambiente social actual en la familia. La familia y la situación actual económica. Repercusión en la moral familiar y, por ende, en la sociedad, de los problemas económicos.	La educación de los padres en el orden de problemas económicos. Más integración familiar. Absentismo profesional.

CENTROS	¿Qué temas de estudio de ámbito nacional estima debe abordar la Asociación para el curso 1960-61?	¿A qué actividades considera que la Asociación debe dedicarse en el próximo curso con especial cuidado?
OVIEDO	Deberes públicos y sociales de los católicos en nuestro tiempo.	Cuidar con atención preferente el equipo de consiliarios. Para ello, contactos frecuentes entre los mismos y con el consiliario nacional. Hay que crear una unidad de pensamiento y acción para todos los consiliarios; y liberarlos de otras atenciones para que puedan dedicarse de lleno a la Asociación. Considero que no basta un consiliario nacional; hace falta a las órdenes del mismo un equipo de consiliarios "volantes" que visiten con frecuencia los Centros y que ayuden a los consiliarios de Centros en los retiros, ejercicios, etc.
PALMAS (LAS)	Problema familiar en todos sus aspectos. Unidad en los esposos. Unidad de los padres con los hijos. Ambientes y diversiones familiares. Representación e influencia familiar. Robustecimiento de la entidad familiar. Moralidad pública o administrativa.	La caridad en todas sus manifestaciones.
PAMPLONA	Los que se refieren al problema de la tierra. El que oriente una nueva estructuración de la vida local en los municipios. El referente a industrialización y formas de evitar el éxodo del pueblo a la ciudad. Cuanto afecta a la ordenación del futuro económico y a la preparación de las gentes para un ordenado uso de la libertad en la prensa, en las propagandas, etc.	
SAN SEBASTIAN	Actitud de las personas frente a la situación que nos rodea y modo de salir del conservadurismo, e ir al pueblo y a la realidad y dejarse de abstracciones.	Preparación de hombres políticos católicos abiertos al porvenir. Fomentar el diálogo auténtico, sincero y mutuamente leal entre los católicos. Acelerar la reconciliación de todos los españoles.
SEVILLA	Análisis críticos de las conclusiones de la Primera Semana Nacional de la Parroquia y esquemática de sus posibles ejecuciones o aplicaciones en la práctica.	Creación de Colegios Mayores Universitarios en el mayor número posible de distritos, vista las gratas perspectivas que para la renovación de la Asociación comienza a ofrecer el Colegio Mayor de San Pablo.
TARRAGONA	a) Problemas que plantea la emigración actual de obreros españoles que van a trabajar a otros países (actualmente está próxima a comenzar la revisión de unos 70.000 para trabajar en Alemania, según datos enviados a las Jefaturas de Sanidad para proceder a su reconocimiento médico). b) Situación actual de la juventud española, en cuanto a su formación moral. Desviaciones más frecuentes y análisis de sus causas y medidas para evitarlas. Podría dividirse en dos partes: juventud universitaria y juventud obrera. c) Reciente proyecto de ley de impuestos sobre la renta y su aplicación. La finalidad principal social del nuevo proyecto puede suponer un gran paso adelante y merece un detenido estudio.	Seguir un plan nacional de colaboración con Cáritas Española. Propagar en la prensa española, con la máxima difusión, los temas más salientes entre los tratados en el BOLETIN de la Asociación
VALENCIA	Aquellos que puedan tener después una fácil repercusión en el mundo social de nuestro país, evitando lo teórico y llegando a lo práctico, para que la Asociación vuelva a influir en todos los ambientes.	1. Influir en todos los ambientes para elevar el espíritu cívico, ciudadano y apostólico de las gentes. 2. Impulsar toda actividad que tienda a la mejor formación social, con vistas a una verdadera convivencia. 3. Prestar ayuda a aquellas obras que puedan tener un decidido influjo en el futuro, como en el aspecto de formación religiosa y apostólica los Cursillos de Cristiandad, Cáritas en el aspecto de la ayuda social, etc.
VALLADOLID	Los problemas económico-sociales en sus diversos aspectos: agrícola e industrial, repercusión del plan de estabilización en el nivel de vida obrero, problema de la vivienda. Estudio sobre el Mundo Mejor, incluyendo en este concepto genérico la renovación de las estructuras sociales según el pensamiento pontificio; recristianización del individuo, familia y sociedad en España. También: Convención europea de los derechos del hombre, Unificación de las empresas apostólicas y moral profesional.	Cáritas Nacional: incremento de su actuación, formación de las mentalidades. Especialización de la Acción Católica. Legislación de la representación familiar. Intensificación de Cursillos de Cristiandad. Viviendas y Formación profesional.
VIGO	Ley de Prensa.	Preocupación intensa por la obra emprendida del Colegio Mayor Universitario en sus dos vertientes de intensificación y extensión.

CENTROS

¿Qué temas de estudio de ámbito nacional estima debe abordar la Asociación para el curso 1960-61?

¿A qué actividades considera que la Asociación debe dedicarse en el próximo curso con especial cuidado?

VITORIA

ZARAGOZA

TERUEL Información concreta sobre el avance del espíritu cristiano en las estructuras temporales de las naciones.

En cuanto a las sugerencias sobre temas de estudio para el curso 1960-1961, se observa una falta de coincidencia, lo cual denota la magnitud de las exigencias de la situación de España. El tema familiar polariza una mayor atención.

Respecto a las actividades que la Asociación debe abordar en el próximo curso, también la falta de coincidencia en las propuestas denota la misma dificultad. Solamente la colaboración con Cáritas se señala en cuatro casos. Por su importancia, en el orden interno de la institución, la Secretaría

llama la atención sobre la propuesta de Oviedo en relación con los consiliarios, que estimo merece ser considerada muy detenidamente.

* * *

A estas apostillas a los resultados de la encuesta se debe añadir la constitución de los equipos de trabajo de "Representación Familiar, Reforma Social Agraria, Campaña Nacional de Cáritas, Obras Universitarias" y para el estudio de la "Parroquia Modelo", que fueron promovidos por la presidencia. La introducción de esta técnica ha

dado unos resultados que animan a perseverar en ella, como se podrá comprobar a través de los informes que los responsables de los mismos harán a la Asamblea General.

* * *

El lector perspicaz de esta radiografía de la Asociación, a través de los informes de sus secretarios, no necesita más consideraciones. Por ello, este acta del curso 1959-60, levantada por el secretario general, da fin. En Madrid, el 28 de julio de 1960.

En Rusia, las personas de más de sesenta años, las únicas que poseen ideas claras sobre verdades religiosas

PARIS. — "Kommunist", revista de doctrina marxista y órgano del Comité Central del partido comunista de la U. R. S. S., ha publicado algunos resultados preliminares de una encuesta efectuada por el Instituto de Etnografía, dependiente de la Academia de Ciencias de la U. R. S. S., sobre las supervivencias de la fe en diversos koljoses de Kalinin, Kostroma, Gorki y Yaroslav, al noroeste de Moscú.

Según esta encuesta, la situación de supervivencia de las creencias religiosas es, según las edades, la siguiente:

Las personas de más de sesenta años que recibieron en la escuela la enseñanza completa del catecismo son las únicas que poseen ideas claras sobre las verdades religiosas, y todavía permanecen firmes en su fe.

La generación de cuarenta a cincuenta y cinco años no está tan instruída en la religión. Muchos de ellos rehúsan el matrimonio religioso y no desean bautizar a sus hijos. Pero si la mayor parte de los hombres de esta generación pueden ser considerados como ateos, las mujeres siguen siendo fieles a su fe, al menos en la familia.

Los jóvenes de veinte a treinta y cinco años son, normalmente, incrédulos. Consideran a la religión, más que como un mal, como un anacronismo inofensivo. Muchos, sin embargo, están influenciados por el ambiente religioso de la familia.

En lo concerniente a los niños—cuya educación no pertenece todavía al Estado—, la influencia familiar es muy notable.

El partido comunista, en vista de es-

TEOLOGOS PROTESTANTES DE ALEMANIA ORIENTAL RECONOCEN LAS CURACIONES MILAGROSAS DE FATIMA Y LOURDES

Un grupo de teólogos protestantes de la Alemania oriental desde Dresde han lanzado al mundo cristiano un manifiesto. Ofrecemos, por su importancia, un extracto de ese manifiesto, solamente en la materia que se refiere a la Santísima Virgen:

"El culto de la Virgen María, que se remonta a los primeros tiempos del cristianismo y que nunca ha sido abandonado por la Iglesia católica, ha conocido un gran auge como consecuencia de las revelaciones de Lourdes y Fátima. En Lourdes, en Fátima y en otros santuarios marianos la crítica imparcial se encuentra en presencia de hechos sobrenaturales que tienen una relación íntima con la Virgen, sea a causa de las apariciones, sea a causa de gracias milagrosas pedidas y concedidas por su intercesión. Estos hechos desafían toda explicación natural.

Nosotros sabemos—o debiéramos saber—que las curaciones de Lourdes y de Fátima son examinadas con enorme rigor científico por médicos que no son todos católicos. Sabemos también que la Iglesia católica deja pasar un lapso de tiempo considerable antes de declarar milagrosa una curación. Hasta el presente, 1.200 curaciones operadas en Lourdes han sido reconocidas por los médicos como científicamente inexplicables. Pero la Iglesia católica no ha declarado milagrosas más que 44. Durante treinta

tos resultados, recomienda eliminar la influencia de los viejos y de la familia, así como dotar a los jóvenes de un sentido no sólo ateísta, sino combativo e intolerante para con la religión.

Asimismo los comunistas desean que la escuela redoble su influencia antirreligiosa entre los niños. (P. A.)

años, 11.000 médicos han pasado por Lourdes. Todos los médicos tienen libre acceso a la Oficina de Constatación Médica, sin distinción de religión o de opiniones científicas. Una curación declarada milagrosa posee, pues, las mayores garantías.

¿Cuál es el sentido último de estos hechos milagrosos en los planes de Dios?... Parece que a través de todos estos hechos Dios quiere responder de una manera radical a la incredulidad moderna. ¿Cómo un incrédulo, ante estos hechos, podría perseverar de buena fe en su incredulidad?... Y nosotros, cristianos evangélicos, ¿podremos dejar a un lado estos hechos sin hacer examen de conciencia? ¿No sería semejante actitud causa de una grave responsabilidad? ¿Tiene un cristiano evangélico derecho a ignorar estas realidades por la sola razón de que se presentan en la Iglesia católica y no en su propia comunidad religiosa? ¿No deberían estos hechos mejor empujarnos a reconocer a la Madre de Dios en la Iglesia evangélica?"

El día 28 de julio se han cumplido los veinte años de la ordenación sacerdotal de nuestro primer presidente, monseñor Angel Herrera. Al día siguiente celebró por vez primera la santa misa en el Colegio Albertinum, de la Universidad de Friburgo.

Recordamos con él de corazón esta gozosa efemérides.

Vida de los propagandistas

Luis María de Logendio ingresa en la Orden benedictina

El escritor y propagandista del Centro de San Sebastián Luis María de Logendio ha ingresado como novicio de la Orden de San Benito en la abadía de Leire.

FALLECIMIENTOS

Ha fallecido el invitado del Centro de Vigo don Manuel Roel Gerbolés.

—A la avanzada edad de noventa y tres años ha fallecido en Barcelona la señora doña Julia Caveró, viuda de Siso, madre de nuestro querido compañero del Centro de Barcelona Francisco Siso Caveró, notario de aquella capital, a quien hacemos presente nuestra sentida condolencia.

Pedimos a nuestros lectores oraciones por su alma.

ACTIVIDADES DE LOS CENTROS

LA CORUÑA

El Centro de La Coruña envía una memoria resumen correspondiente a las actividades de los propagandistas en el ejercicio 1959-1960.

La apertura del curso, por providencial coincidencia, revistió excepcional solemnidad.

Presidió los actos el Presidente de la Asociación, Alberto Martín Artajo, que iniciaba su mandato con la visita oficial al Centro de La Coruña. En sesión semipública y con asistencia de propagandistas de todos los Centros de Galicia, nos regaló con su mensaje presidencial, exaltando el valor e importancia actual de la A. C. N. de P. en el momento presente.

Terminó el acto con un coloquio interesantísimo dirigido por el propio Alberto.

El acto estuvo precedido de una reunión íntima con los secretarios y propagandistas de todos los Centros de Galicia, pudiendo afirmarse que más que una reunión resultó una asamblea regional.

Se celebraron durante el curso las tres vigiliat reglamentarias de la Inmaculada, Conversión de San Pablo y la de su Conmemoración, con asistencia media de doce propagandistas y adheridos.

Es de destacar que en la vigilia de la Conmemoración de San Pablo celebraron sus bodas de plata de imposición de insignias los propagandistas del Centro don Santiago Fernández Sánchez, Ricardo Fernández Cuevas, Pío Uribe Seijas y Jesús Babio Calleja, actual secretario.

La dirigió don Santiago Fernández.

Se celebraron seis Círculos de Estudios con una asistencia media de catorce circulantas, incluidos adheridos y próximos inscritos.

Las materias que se estudiaron han sido: Concilio Ecuaménico y Declaración colectiva de los metropolitanos españoles. El primer tema estuvo a cargo de

DON JACOBO CANO SANCHEZ, NUEVO DIRECTOR DEL COLEGIO MAYOR DE SAN PABLO

En el Colegio Mayor de San Pablo ha habido relevo en las funciones directivas. Para atender a asuntos personales ha cesado como director el señor Sánchez Ventura. Le sustituye don Jacobo Cano. Ofrecemos a los propagandistas un pequeño "curriculum vitae" del nuevo director y del saliente, al mismo tiempo que pedimos al Señor bendiga los trabajos apostólicos de ambos.

DON JOSE MARIA SANCHEZ VENTURA-PASCUAL

Abogado. Notario. Número uno en las oposiciones al Cuerpo de Vicesecretarios-Letrados del Banco de Bilbao. Periodista por la Escuela Oficial. Trabajó en las redacciones de la revista "Letras" y del diario "Ya". Fué el primer colegial decano del Colegio Mayor de San Pablo en el curso 1950-1951. Ha sido director

del Colegio desde el mes de marzo de 1958 a septiembre de 1960. Es presidente de la Asociación de Antiguos Cole-



giales del Colegio Mayor de San Pablo. Socio numerario activo de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas.

DON JACOBO CANO SANCHEZ

Ingresó en el Colegio para cursar la carrera de Ciencias económicas, que terminó obteniendo sobresaliente en el examen de licenciatura. Tiene cursados tam-



bién los estudios del doctorado. Fué profesor del C. E. U. y actualmente es profesor ayudante en la Universidad. Ha sido cuatro años colegial mayor, ayudante de Dirección y en los dos últimos cursos ocupó el cargo de subdirector. Socio numerario activo de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas.

don Santiago Fernández, y el segundo, al de Fernández Cuevas.

En ambos temas intervinieron activamente todos los circulantas.

Actividades diversas.—Como es sabido, todos los propagandistas intervienen como elementos directivos en diversas obras de apostolado, a saber:

Consejo Territorial de Acción Católica, Ricardo Fernández Cuevas y Antonio Lorenzo Pérez; Consejo Territorial de Hombres de Acción Católica, Demetrio Salorio y Juan Medín Barral; Cáritas Territorial, Juan Medín Barral; Constructora Benéfica La Sagrada Familia, Demetrio Salorio, Antonio Lorenzo y Jesús Barrio Calleja; Junta Provincial de Protección a la Mujer, don Santiago Fernández, Juan Arenaza Mendizábal y Pío Uribe; Obra de Protección de Menores, José Pousa Pérez y Jesús Babio Calleja.

VALLADOLID

El Círculo de Estudios de Valladolid ha venido estudiando el plan de estabilización, que ha desarrollado el secretario del Centro, Carmelo Boronat, así como el Mercado Común Europeo, sobre el que ha expuesto varias lecciones el propagandista y lector de la Universidad Ignacio Serrano.

Durante la exposición del primer tema, el Círculo se vió honrado con la asistencia del padre Urrutia, profesor de Economía del Centro de Estudios Superiores de Deusto, que elogió el espíritu y actividades de la A. C. N. de P.

EURAMERICA

le proporcionará los libros
que precise para sus activi-
dades y apostolado seglar